

EDITORIAL

NOSOTROS SOMOS NOSOTROS

CIRCULAN algunas opiniones peregrinas sobre nuestra cuenta y a veces se oyen criterios expresados de una manera subrepticia cuando se enjuicia la posición política de la C.N.T. y el Movimiento Libertario.

No seremos tan cándidos en suponer que todo el mundo manifiesta a la ligera especies más o menos relacionadas con dichas posiciones; pero para los que creen que la C.N.T. está sujeta a caprichosas tutelajes ajenos, en absoluto inciertas al más ligero examen de los hechos, van dedicadas estas líneas.

Nosotros somos nosotros: la famosa redundancia sarcástica de Maura padre nos la hacemos propia. NOSOTROS SOMOS NOSOTROS.

Hay quien colige de ciertas coincidencias tácticas un ilusorio supeditamiento que no existe más que en la mente un tanto fantasiosa de esos señores. Las especies más sabrosas se deslizan con sibilina insistencia y cachazudamente esas personas afirman que Prieto nos tiene cogidos en sus redes de hábil estratega. Claro, cómo que la C.N.T. es una organización no curtidora en lides políticas los viejos especialistas de la añagaza la zarandean a placer.

Otros gratuitos compatriotas no se atreven a señalar nombres y un poco más discretos, o tal vez menos « informados », aseguran muy serios que el Partido Socialista nos tiene puesto bocado y riendas y que todas nuestras decisiones sufren el sello imperioso personal; pero efectivo, que nos marcan otros Partidos.

Vayamos por partes. No nos parece muy difícil deshacer tales descabellados, pero en honor a la verdad, y por si acaso alguien prestase oídos a todo este farrago de inexactitudes, tenemos la obligación de demostrarles que la C.N.T. es ya mayor de edad y que todas las decisiones que adoptan sus militantes son el fruto de maduras reflexiones, libres de trabas o interdependencias onerosas.

Cuando hemos insuflado nuestras energías y nuestra fe a la Alianza de Fuerzas Democráticas, lo hemos hecho libremente. Cuando hemos intervenido en el Gobierno Giral, lo hemos hecho libremente. Cuando hemos apoyado al Gobierno en sus gestiones de recuperación republicana, lo hemos hecho libremente. Cuando mañana discutamos y practiquemos un cerrado inventario de resultados, para concluir actitudes futuras, lo haremos siempre libremente y bajo nuestra exclusiva responsabilidad. Desde que ángulo crítico examinan esos destructores encubiertos u otros de jaez menos hipócrita los acontecimientos políticos de estos últimos tiempos en los que la C.N.T. ha participado de una forma directa?

Tendremos que sacarles pruebas de que antes que ningún partido u organización la C.N.T. y el Movimiento Libertario ya se aprestaron inmediatamente después de la tragedia del puerto de Alicante a construir sus cuadros y a reedificar sus organismos de combate?

Han olvidado que Riera Pallarés, un hombre de la C.N.T. que las generaciones venideras venerarán mucho más que a esos habitantes de la luna, apenas consumado el último episodio de la guerra civil — el trágico puerto levantino —, con un grupo de bravos compañeros de la C.N.T., alzaban ya bandera de resistencia? Eso sí que tiene gracia: decir que nosotros sufrimos el vasallaje de otros partidos u organizaciones. Si hemos sido los primeros resistentes de España — honor que le reivindicamos con todos los respetos al camándulas doctor trashumante —, resulta de una audacia inaudita susurrar entre amigos y correligionarios, o en los corrillos donde nada se hace y todo se discute — que es tanto como no hacer nada — las posiciones políticas de la C.N.T.

Ocurre lo mismo que cuando se ponen esos mismos señores a contabilizar el grado de nuestra aportación para el rescate de la República. Precisamente por ponernos al lado del Gobierno que preside el señor Giral y reforzarlo con la masa resistente que lucha en el interior de España, se ha producido en nuestro campo sindical y libertario un cisma que todos los antifascistas conocen de sobras. Hemos cuarteado nuestra organización, hemos escindido la unidad de la C.N.T. y el M.L. y no por nuestra culpa, bien lo saben los compañeros. Por una serie de sucesos que no vamos ahora a discriminar; pero convencidos de que tenemos razón, y cumpliendo las decisiones de nuestros compañeros del interior, y sea por las causas que fueren — repetimos que no es al caso referirnos a un problema que resolveremos en su día y creemos que de forma satisfactoria para todos nosotros —, la participación en el Gobierno nos ha costado más que a nadie. Y todavía hay quien osa mercaderar y chalanear precios a nuestro sacrificio.

Afortunadamente, ya sabemos que no son muchas las personas que tienen un concepto tan trivial de estas cosas. Que no se de por aludido ninguno de los no « maldicientes », pues la C.N.T. sabe ser respetuosa y amiga de todos los que nos conocen y han medido con otra vara el alcance de nuestra contribución en el Gobierno y nuestros esfuerzos por lograr un restablecimiento de las libertades españolas.

Ninguna organización es tan democrática en sus funciones orgánicas como lo es la C.N.T. Nuestros mili-



ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

Hablan los republicanos

A LA OPINION PUBLICA

ALIANZA REPUBLICANA no ha querido utilizar nunca otro procedimiento de contacto con la opinión pública que el serenamente establecido a través de las páginas de DEMOCRACIA, nuestro órgano de expresión. Mas ante la importancia política del momento presente considera obligada su actuación a hacer resonar el clarín literario del manifiesto dirigido a todos los hombres libres que en el mundo sienten simpatía por la causa del sojuzgado pueblo español, en particular a los republicanos españoles que, esparcidos por naciones y continentes, desconocen nuestro origen y nuestra finalidad, para decirles:

ALIANZA REPUBLICANA NO ES EL CAPRICHOSO PERSONAL DE UNOS CUANTOS DIRIGENTES, NI TAMPOCO UN PRODUCTO DE LA CASUALIDAD.

ALIANZA REPUBLICANA ha nacido de la suma de voluntades de los tres más importantes partidos republicanos de España: Izquierda Republicana, Unión Republicana y Partido Federal. Pero, además, integran nuestra organización los partidos republicanos que, como Izquierda Valenciana, operaban antes de la guerra civil en aquellas regiones de nuestro suelo que fueron cuna del republicanismo.

ALIANZA REPUBLICANA se gestó en las horas difíciles, duras y amargas de las tetricas cárceles de Franco; en las horas acerbas de la persecución, de la clandestinidad y de la lucha, horas que exigen del hombre una entrega absoluta, total; y horas de un intenso dramatismo, que piden imperiosamente una renovación « uniendo », no « dividiendo ».

ALIANZA REPUBLICANA es la afortunada rectificación de incomprensibles y pasados errores; es la definitiva liquidación de nuestras ancestrales luchas fratricidas; es la confluencia natural de afines y, otra, dispersos pensamientos; es la plasmación feliz de análogas y ajenas inquietudes; es el cauce real de comunes y viejas aspiraciones... Es el comienzo de la puesta en práctica del deseo de don Manuel Azaña, que dijo: « Si nosotros queremos fundar una Democracia Republicana, empecemos por fundar un partido republicano que pueda, con autoridad, llamarse su representante ».

ALIANZA REPUBLICANA ha orientado su política junto a la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas,

de la que forma parte desde su fundación. Este hecho es ya explicación bastante de nuestra conducta. Somos, pues, indudablemente, los más genuinos defensores de la República, puesto que somos todos republicanos de indiscutible ableno, y, por tanto, vemos en la persona del Presidente de la República la encarnación de la Institución que defendemos, y por la que incansablemente luchamos.

Seguros de que la inmensa mayoría del pueblo español es republicana, no vacilamos en proclamar, COMO LOS DEMAS MOVIMIENTOS POLITICOS QUE INTEGRAN ALIANZA NACIONAL DE FUERZAS DEMOCRATICAS, que el momento presente es constituyente, es decir, que no vemos inconveniente en que otras fuerzas situadas frente a Franco pidan al pueblo hispano, en un plebiscito celebrado con toda clase de garantías, que decida sobre su futuro político. Estamos, pues, dispuestos a acatar el veredicto de nuestro pueblo, como hicimos presente al estampar nuestra firma en el manifiesto de ALIANZA NACIONAL.

Cada obstáculo puesto a esta auténtica labor de patriotismo es un tanto que el general Franco apunta en su haber. Cada minuto que transcurre es un número más en la columna que registra las víctimas del franquismo. Solamente queriendo desconocer nuestros fines pueden lanzarse insensatas afirmaciones de falso pero planífero republicanismo por quienes quieren ocultar, tras la cortina de humo de sus « puros ideales », sus personales apetitos y su desinterés por la verdadera causa de España y de la República.

Ante los españoles que sienten los dolores de nuestro pueblo, ante los hombres de todo el mundo, se presenta de nuevo ALIANZA REPUBLICANA pidiendo un puesto de honor, que tiene merecido en su silencioso batallar, para acabar con la tiranía de Franco y la Falange.

REPUBLICANOS ESPAÑOLES DE TODOS LOS PARTIDOS! HOMBRES LIBRES DE TODO EL MUNDO! LUCHAD JUNTO A LA ALIANZA REPUBLICANA PARA QUE NUESTRO PUEBLO SE LIBRE DE LA OPRESION FASCISTA!

En España y noviembre de 1946.

Por Alianza Republicana, EL COMITE DIRECTIVO NACIONAL.

LA SITUACION INTERIOR DE ESPAÑA

Desde hace tres días la situación se hace insostenible, asfixiante; no se puede circular con la misma tranquilidad relativa que hasta ahora. Ello es debido a que, desde hace tres días, la fiebre va en aumento de una parte y de otra.

Hay que decir, en efecto, de una parte y de otra. Se ha llevado a efecto el acuerdo entre los monárquicos católicos y la Resistencia? Todavía es difícil afirmarlo; sin embargo, todo hace creer en la inminencia de esta posibilidad.

A decir verdad, hoy, después de los acuerdos tomados por la ONU, las discrepancias que obstaculizaban un acuerdo completo para formar el « bloque » de todos los antifranquistas serán seguramente superadas.

Es preciso observar que aquí existe, incluso entre los católicos más intransigentes, el espíritu de tolerancia, « penitencia a cumplir », según su propia expresión, que tiene por objeto no hacer cuestión de Estado del reconocimiento de la religión católica como única en España. Por el contrario, los católicos exilados en Portugal pretenden que uno de los principios que no pueden faltar en el programa a establecer en común para llegar al « bloque » antifranquista, es el volver a lo que era forma de Estado bajo la monarquía de Alfonso XIII, lo cual, a los ojos de gran número de fervientes católicos, sería un grave error.

Los católicos desean la paz y la prosperidad de su fe, no tienen la pretensión de querer imponer una forma de Estado Católico después de lo que acaba de sufrir España, con

la colaboración implícita de los más altos dignatarios de la Iglesia.

Sus disenciones sobre este punto con sus hermanos del exilio son debidas seguramente a que estos últimos no han podido darse cuenta de lo que es la España actual, para apreciar en su justo valor y nada más que siguiendo su historia, cuál podría ser su reacción, y es por lo que quieren imponerle todavía el catolicismo como forma de Estado.

Por otra parte, la fiebre aumenta en el sector falangista. Hace 48 horas que las reuniones se suceden. Se arma a los jóvenes y si la manifestación de ayer fracasó, es porque Franco ha debido ceder... a ciertas exigencias, pues el objeto de la misma no era ni más ni menos que crear dificultades de orden diplomático.

Las Embajadas americana e inglesa habrían sido ciertamente respetadas hasta el último minuto, pero, por el contrario, las de las Repúblicas americanas que han condenado el régimen de Franco, corrian el

riesgo de salir poco o mucho con desprecios. Franco ha cedido y la Falange se contenta con mantenerse en guardia permanente y provocadora.

Hay que prever, pues, una serie de acontecimientos, preludio, sin duda, de una acción decisiva.

Han considerado como nefasto el viaje a Barcelona del señor Santiago, antiguo director de Seguridad de España; la policía ha detenido a más de doscientos militares profesionales, entre otros un general de artillería, conocido por Franco, y todos los altos jefes del movimiento militar republicano clandestino. Nadie comprende cómo el Gobierno republicano ha dado al Sr. Santiago la facultad de ir a España. — LIRE-ESCR.

A su regreso de Nueva York, el doctor Giral, apenas descendido en Orly del avión, ha declarado a los periodistas que la decisión tomada por la O. N. U. con respecto a Franco, tiene ante todo « un valor simbólico ».

Para nosotros, el mejor « simbolismo » sería que Franco tuviera una muerte « heroica » como sus compadres de Nuremberg.

LA RETIRADA DE LOS EMBAJADORES

La Asamblea de las Naciones Unidas ha acordado retirar los embajadores de Madrid. Esto no supone la ruptura de relaciones diplomáticas pero es innegable que asesta un golpe duro al régimen franquista.

Mentiríamos si nos sintiéramos completamente satisfechos de las resoluciones adoptadas, pero también mentiríamos si no reconociéramos que la labor desarrollada por el gobierno Giral ha sido baldía. El acuerdo que comentamos atestigua que la acción internacional del gobierno no ha sido estéril como alguien supone entre estimaciones y criterios que no se ajustan a la realidad. En todo caso cabe justipreciarse el resultado no por nuestros deseos, sino más bien por la medida de las posibilidades que pueden extraerse de un mundo convulso y lleno de confusiones.

No cabe duda que el reconocimiento de unos derechos indiscutibles ha sido — y continua siéndolo —, remolón y paca. Se enarbola el espantajo de una guerra civil y si estudiáramos a fondo la cuestión se trabaja por la guerra civil, negándole a la democracia española la restitución de esos mismos derechos.

Compleja situación es la presente pero no tenemos el menor recelo sobre el porvenir si sabemos recoger con acometividad e inteligencia las enseñanzas de una época que se precisa en sus perfiles futuros como una de las que más pondrán a prueba la capacidad de reacciones del antifascismo español.

La retirada de los embajadores no puede cumplir con eficacia su cometido si los partidos y organizaciones del gobierno Giral no se aprestan a analizar, con espíritu libre de trabas dialécticas o de posiciones tácticas a ultranza, las consecuencias que se derivan de los acuerdos de Nueva York.

La retirada de embajadores no significa que por esa sola acción moral se pueda obtener todo lo necesariamente útil y que nos lleve a derrocar al tirano.

Interesan sobre todo estimulantes de la acción resistente del interior. Pero sin reservas. No se nos llame pedignos si reincidimos en la llamada a una ayuda amplia que consideramos de posible arbitrio y sin la cual el problema español puede anquilosarse y dejar sin mérito alguno esta resolución que apostillamos.

Todo el peso de la conspiración efectiva y batalladora contra Franco lo lleva sobre sus espaldas la resistencia del interior. Bien está nuestra acción externa centrada especialmente en un propósito de mérito y que contribuye prácticamente a la solución: nos referimos a la tarea de remover la conciencia mundial; pero si olvidamos que la demolición eficiente se desarrolla en España mismo, corremos el mayor de los peligros.

Felicitémonos por la retirada de los embajadores. Es un éxito, pero de reducidos o nulos alcances si desoímos la voz de nuestros resistentes.

¡BRAVO POR LA ALIANZA REPUBLICANA!

El manifiesto que insertamos dará la medida de cómo los republicanos del interior comprenden la hora actual sin recelos de ninguna especie. Los republicanos del interior están con Alianza; prueba palmaria de lo que decimos la constituye el documento que publicamos y cuyo original queda depositado en nuestros archivos. Pero no es eso todo.

Hemos leído un ejemplar de DEMOCRACIA, órgano de la Alianza Republicana adscrita a la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas.

Decíamos en un editorial que mereció comentarios nada suaves de determinadas personas de Izquierda Republicana, que la Alianza Republicana agrupaba los partidos siguientes: Izquierda Republicana, Unión Republicana y Partido Federal.

El periódico DEMOCRACIA — que prometemos publicar en facsímil en el próximo número para prueba edificante y convincente, por si creyeran estos mismos republicanos que se permitieron lenguaje tan despreciativo como impertinente, al aparecer el referido editorial de ESPAÑA LIBRE, que mentimos o publicamos, documentos apócrifos —, es un paladín bien hecho y valiente.

¿Cómo no iba a serlo si es el órgano de un vasto movimiento republicano que siente y piensa por y para la Alianza?

La Alianza no representa algo postizo o extranacional, que vive a extramuros de la realidad política española, y esta simple constatación legítima la han podido hacer los republicanos que en el interior de España luchan y mueren por restaurar la democracia.

De ahí que cuando nos felicitáramos de la trayectoria que los republicanos del interior trazaban en sus plenos y conferencias orgánicas no lo hacíamos a título puramente especulativo. Creer que si hemos mencionado el problema interno de los partidos republicanos, por no existir unanimidad en la apreciación de los postulados que defiende Alianza y más que nada sus derechos y prerogativas, lo hicimos impulsados por afanes inconscientes de un lucro que nos degradara o levantara vituperio, es tener menegada opinión de la C.N.T.

Nadie puede discutirnos ni un ápice en capítulo de lealtad. Como comprenderán no nos mueve — si alguien lo piensa peor para él —, ninguna comezón cismática. No nos gusta el papel de « fraccionarios ». Cuando hemos escrito algo sobre los republicanos nos hemos limitado a exponer libremente y de forma estricta y documental las posiciones diversas que se sostienen en cargo a la Alianza y, como nosotros defendemos con pasión a Alianza, es posible que se haya confundido ardorosa abogacía por celestinaje u otras cosas de peor lustre. De todas maneras, ¡ bravo por los republicanos de Alianza!

Comentario de un periódico inglés

LONDRES. — El periódico conservador « Evening Standard » comenta la actitud de Franco frente a las decisiones de la ONU en los siguientes términos: « El general Franco ha tomado una posición de desafío con respecto a la ONU. Pero existen motivos para creer que ha comprendido el « Halte-la » de las Naciones Unidas. Noticias provenientes de Lisboa mencionan la llegada a Portugal de un íntimo amigo de Franco llegado para tomar contacto con los monárquicos españoles. Parece que va a proponer o ha propuesto ya ese enviado del dictador a los amigos del pretendiente la constitución de un Gobierno provisional en el que participen, al lado de Franco, elementos monárquicos y « ciertos elementos de izquierda ». Este Gobierno convocaría elecciones al cabo de seis meses de gestión. — FEBUS.

GRAN MITIN EN MONTPELLIER

para el día 29 a las 9 y media de la mañana

- ORADORES: DIEGO BOLANOS, DOMINGO TORRES, RAMON ALVAREZ

Presidirá la Federación Local de Montpellier, organizadora del acto.

ESPAÑA MARTIR, por BADIÀ VILATO



TRIBUNA JUVENIL

Juventud LIBRE



ORGANIZACION - TRIBUNA

Conferencia

de Ramón Alvarez

(Viene de la pag. 3.a)

aunque yo no tenga la certidumbre de que hayamos merecido semejante honor,

DOMINGO TORRES

Voy simplemente a recordar a todos los que me escuchan y de modo preferente a las representaciones que asisten al acto, que la C. N. T. tiene una tradición, llena de luchas heroicas y que, del mismo modo que nos inclinamos con respeto ante las tradiciones del resto de las fuerzas antifascistas, queremos hacer mención de la propia :

La tradición de la C. N. T. es 1909; es 1917 y es toda la gesta de la Organización Confederal desde 1919 hasta el momento del golpe de Estado de Primo de Rivera. Y es los siete años de lucha clandestina contra la dictadura militar y la conspiración constante que culminó con el advenimiento de la República. Es 1934, que Alvarez os ha explicado aquí, con su Alianza obrera forjada para combatir la reacción que amenazaba la República. En 1936, en que la C. N. T., el M. L. y las J.J.L.L. se ponen en pie de guerra para defender, arma al brazo, las libertades de España. Y es hoy, en que la C.N.T. en España, sus abnegados militantes luchan contra Franco.

Los que nos atacan, debieran aprender en ese ejemplo, pero les aseguramos que tendrán que responder de sus ataques con pruebas y con nombres, y si no tendremos el derecho de llamarlos falsarios.

Y con esto, doy por terminado el acto.

AVISO

Teniendo informaciones que permiten suponer que haya entrado en Francia, procedente de España, un individuo llamado FRANCISCO PARRA ALBARRACIN, de 23 años de edad y de profesión estudiante, el Ministerio de Gobernación advierte la posibilidad de que aparezca con nombre falso y documentación antifascista extendida por la organización denominada U. R. J. E. (Unión Republicana Juventudes Españolas) de Buenos Aires, cuyos sellos y carnets ha sustraído durante su estancia reciente en la Argentina, donde actuaba al servicio de Falange.

Interesa, por tanto, que la presencia de cualquier individuo que se presente con la documentación antedicha, sea señalada inmediatamente a este Ministerio.

Paris, 30 del 11 de 1946.

Leed «HOY» y «EXILIO»

C. N. T. A. I. T.

Federación Nacional de las Industrias Edificación, Madera y Decoración

A todos los militantes pertenecientes a las expresadas industrias en Francia

Al ponerse en marcha esta Federación Nacional por encargo de la Comisión Asesora Técnico-Económica del Sub-Comité Nacional, os ruega que a la mayor brevedad posible, os pongáis en relación con esta Comisión Provisional.

Considera en primer lugar esta Comisión Provisional, que dada la importancia que representan nuestras Industrias desde el punto de vista económico-social para la futura reconstrucción de España, en lo que afecta a trabajos públicos, edificación de casas modernas para los trabajadores y de los muebles, y dado que es en las Federaciones Nacionales de Industria donde se valoriza el espíritu constructivo de la C.N.T., considera también que el deber primordial de todos los militantes es de demostrar al pueblo trabajador de España lo real y positivo de nuestras aspiraciones constructivas.

Recomendamos a todos los militantes que, aparte de su adhesión, nos remitan estudios y proyectos para que esta Comisión Provisional los coordine con los de los compañeros de la Edificación y Madera del Interior, para la realización de una obra común y realista libre de demagogias.

También consideramos que los compañeros de las Industrias Cal, Yesso y Cemento y demás materiales de Construcción nos envíen su adhesión y proyectos.

Dada la importancia de la obra a realizar, es de un gran interés que los técnicos de estas industrias (arquitectos, ingenieros, aparejadores en obras y técnicos en general de la Edificación y Madera) nos ayuden con su capacidad técnica en esta obra a realizar para el futuro.

La Comisión Provisional estará formada por los compañeros Narciso Vaquero, Ramón Suñe, Guillermo Folgas y Manuel Hernández García. La correspondencia deberá dirigirse a Narciso Vaquero, 15, rue du Canal, Toulouse (Haute Garonne).

PARADEROS

Se desea tener noticias del compañero Baldomero Sánchez Fernández que vivía en 20, rue de la Boetie, Bordeaux (Gironde). Escribir a D. Pizarroso, 17, rue Neuve, a Fumel (Lot et Garonne), quien le dará noticias de sus familiares.

Juan Folch, desea conocer el paradero exacto de Madame Alvarez que reside en el Departamento de Seine et Oise, ignorando la población pero que habita en el nº 75 de Avenue des Marronniers. Tiene un hijo que se llama Julio, que pasó de España a Francia en junio pasado.

Pueden dirigirse los informes a nombre de Juan Folch, chez de la Iglesia, 6, Cloître Saint Benoist, Orléans (Loiret).

CORREO

Administrativo

Nuestros corresponsales y paqueteros, suscriptores y simpatizantes, así como las Federaciones Locales, encontrarán semanalmente en esta Sección respuestas a sus comunicaciones y noticias de orden administrativo, acuses de recibo de envíos y, en el aspecto general, avisos que les conciernen e interesan, rogando a todos presten atención a este CORREO que les llega al propio tiempo y espacio que ESPAÑA LIBRE.

FEDERACION LOCAL DE ALGER. Recibido giro pago prensa.

FEDERACION LOCAL CLERMONT FERRAND. Quedó cambiado el paquetero.

FEDERACION LOCAL CAEN. Recibido giro paga prensa enviada al compañero Brun a Genissiat.

FEDERACION LOCAL DE BEZIERS. Reconsiderar el acuerdo, ya que normalmente las Federaciones Locales pagan los invendidos, bien que ajustados los pedidos a las necesidades, no sobran ejemplares.

FEDERACION LOCAL DE MONTAUBAN. Tomada nota nuevo secretario propaganda prensa. Falta contestación a una reclamación importante atrasada.

BALAGUER, Toulouse. Las suscripciones normales son por diez francos y el precio corriente es de 70 francos. La suscripción de ayuda, por el mismo número de ejemplares, su precio es de 125 francos.

Con mucha frecuencia recibimos cambio de direcciones sin expresar el domicilio anterior, rogando no omitan este dato, indispensable sobre todo cuando cambian de departamento.

ALBUMS DE DIBUJOS EDITADOS POR ESPAÑA LIBRE. Debiendo practicar liquidación de los álbums de dibujos del compañero Vilató, editados a beneficio de ESPAÑA LIBRE, rogamos a todas las Federaciones Locales y a cuantos compañeros enviarnos ejemplares del mencionado álbum, se sirvan girar el importe de los vendidos.

LEED Y PROPAGAD

«ESPAÑA LIBRE»

Quien sepa noticias de los españoles siguientes: Cándido Dueso, Jesús Bordenado y Angel Bordenado, naturales del pueblo de Moyuela (Zaragoza), lo comunicue a Pedro Alcalá, par St. Cirques la Loure (Corrèze).

Las inconsecuencias de las Juventudes Comunistas

La juventud española de la emigración, asiste desde hace cierto tiempo a una intensa propaganda oral y escrita, en la que se acusa de capituladores y traidores a todos los que no compartan las mismas concepciones ideológicas que los organizadores de esa campaña, titulóndose ellos mismos los paladines y campeones de la unidad juvenil. Hablando con la franqueza que nos caracteriza, diremos que se trata de los jóvenes comunistas, disfrazados con el anagrama de J.S.U.

Aunque no es norma en nuestros medios entablar enconadas polémicas que tiendan a debilitar el espíritu de cohesión de la juventud exilada y a pesar de que necesitamos el tiempo para menesteres más elevados, hacemos excepción a la regla, y no nos callamos ante este intento de provocación e injuria, ya que nuestro silencio podría interpretarse como otorgamiento.

Veamos en qué argumentos se apoyan para hacer tan graves acusaciones. Por mucho que busquemos, no los encontraremos. Se acusa a ciertos elementos capituladores y cobardes, enquistados en el campo democrático, prestos a traicionar a la causa de la República. Como no se nos presenta ninguna prueba contundente, que demuestre de una manera cierta y evidente la existencia de esa traición, de esos cobardes y de esos capituladores, los jóvenes comunistas han conseguido, una vez más, la unión del resto de la juventud para rechazarles unánimemente.

Esa unión, la encontramos ampliada en varias ocasiones en el curso de la historia política española de estos últimos años. Lo que la consigna llama generalmente el Golpe Casadista, no fué en realidad la unión del pueblo democrático español contra los desmanes de una influencia sectarista, que las condiciones de la guerra impulsaron a la España republicana. En efecto, encontramos en la Junta de Madrid representantes de todos los sectores antifascistas, a la excepción, como es natural, de los que se consiguió alejar de las riendas del Poder. Últimamente, en Marsella, durante la celebración de un mitin, los jóvenes socialistas, republicanos y libertarios, se pusieron muy rápidamente de acuerdo, para, de una manera violenta, salir al paso de la propaganda de que eran objeto.

Claro está, que no es de extrañar esta trayectoria seguida por las Juventudes Comunistas. Está orientada por quienes, por intereses muy particulares, no les acucia la pronta solución del problema español. Necesitan hacer clientela y para conseguir sus objetivos todos los medios y procedimientos son buenos. La calumnia, la desfachatez, el cinismo y hasta la usurpación, son armas peculiares y corrientes empleadas por los jóvenes comunistas. Como nosotros no nos limitamos a lanzar acusaciones, sin antes tener la seguridad de lo que decimos, con conocimiento de causa y con la minuciosidad matemática de un teorema, demostraremos lo justo y cierto de nuestras apreciaciones.

Calificar de traidor y vendido a un hombre del temple revolucionario y combativo como lo es Cipriano Mera, jefe que fué del famoso Cuerpo de Ejército que infligió la gran derrota a los italianos en el frente de Guadalajara, hecho guerrero que reforzó la defensa de Madrid; que levantó la moral de resistencia de la retaguardia republicana; y que tuvo en aquel entonces una gran repercusión mundial, es una infamia y calumnia de las más bajas.

Llamar claudicantes y cobardes a los hombres de España; a aquellos modernos hidalgos del ideal; a esos luchadores de la libertad y de la justicia; a esos bravos que diariamente caen, con la frente alta, bajo las balas de los pelotones de ejecución; a los que en calabozos y demás antros sufren los martirios de la terrible crueldad falangista; a nuestras madres, esposas, hermanas e hijas, esas valerosas mujeres que alivian la penosa situación de los que pueblan las cárceles, presidios y penitenciaros; resumiendo: insultar a los que de una manera directa contribuyen con su esfuerzo a la caída del régimen franquista, es una prueba suficiente para demostrarnos su cinismo y desfachatez sin límites.

El mero hecho de presentarse con el nombre de Juventudes Socialistas Unificadas, es ya una usurpación grave, mantenida con el propósito de crear la confusión entre los jóvenes marxistas; pero lo gravísimo del caso es el haber tenido la osadía de presentarse en el Congreso de la Federación Mundial de la Juventud Democrática, celebrado en Londres, ostentando la representación de la Juventud Española, cuando precisamente son la única asociación que no figura en el seno de la Alianza Juvenil Democrática Española, que, como se sabe, es el organismo que aglutina a todos los sectores juveniles que actúan allende la cordillera pirenaica. Para no ser tan vistos, enviaron para que representara a nuestras Juventudes Libertarias, a su incondicional Serafín Allaga, ese tráfuga que gracias a nuestra Federación adquirió nombre y personalidad. En la lengua de Cervantes, esa manera de actuar con tales artes, se llama usurpación de funciones y falsificación de representación.

Todas estas consideraciones, no las hacemos inspiradas con ningún propósito anticomunista; no obstante son necesarias para conocimiento de los que nos lean y escuchen a unos y otros. Por nuestra parte, deseamos llegue el día que los jóvenes comunistas, impregnados de un espíritu netamente español; pensando únicamente en el estado de miseria y depauperación en que se encuentra nuestro pueblo; y teniendo en cuenta los intereses vitales de las clases laboriosas de nuestro país, marquen una posición leal y consecuente por y para España, para que conjuntamente con el resto de sectores juveniles, alejados de toda influencia extranjera, ya sea esta occidental u oriental, emprendamos, a la caída de Franco, la magna obra de reconstrucción y logro de mejoras sociales que tanta falta hacen a nuestra querida y desgraciada España.

NOTICIAS DE LA FRONTERA

MADRID. — Han ingresado en los calabozos de la Dirección General de Seguridad, trasladadas desde Puerto Llano (Ciudad Real) donde fueron detenidas, las hermanas del representante de la J.J. LL. del Interior en Francia, Diego Bolanos.

Las citadas llamadas Dolores e Inés Bolanos, cuyo único delito consiste en tener la desgracia de nacer de la misma madre en que nació tan magnífico luchador, fueron vejadas e insultadas durante su detención.

La última de ellas añade un sacrificio más, al que supuso el fusilamiento de su esposo, José Yagüe, por los fascistas, en el año 1.940. «LIRE-ESCRIBI».

PUERTOLLANO. — La represión en este pueblo y en toda la cuenca minera adquiere una amplitud sólo conocida durante los años 1.940-1.941. La Guardia Civil

y falangistas, proceden a sembrar el terror entre la pacífica población trabajadora. Los apaleamientos se suceden y el terror hace que mucha gente no salga de sus casas.

Entre los muchos detenidos hemos podido hacernos con los nombres de Consegra y Villar, a los cuales se les acusa de pertenecer a la C.N.T., aunque no existe ninguna prueba que asevere los cargos. «LIRE-ESCRIBI».

TRIBUNA LIBRE

DEL ESTADO NATURAL POLITICO

POR ARIEL

CADA puede transformar la vida de los pueblos que la aportación al tronco nacional de nueva savia. Biológicamente, los hombres de ciencia nos lo dicen así. Sociológicamente el hecho es el mismo. La vida se renueva a través de aportaciones de nuevos órganos que posean mayor vitalidad. Máxime cuando se trata de cuerpos viejos. Estos sólo se pueden rejuvenecer a fuerza de la inducción de otros más jóvenes y más lozanos. La vida es una constante renovación y de ahí proviene su transformación perenne. Pero ésta no se realiza más que por otra vitalidad. Todo decae y muere. Pero en esta persistente renovación está el germen de la salud de los cuerpos vivos como de los pueblos muertos. Si no fuese así, el ciclo de persistencia histórica del cosmos como de la humanidad, hubiera ya desaparecido.

España necesita de esta renovación. Pero para ello es preciso la renovación de su savia para que el cuerpo español entre en una nueva fase de su vida. Hasta el momento presente, el cuerpo español ha ido pereciendo de una carcoma que ha ido perforando la vida de nuestro pueblo. Regímenes y gobiernos, partidos e instituciones se an aquejados en su alma muerta, que llena de tradición, ha ido malgastando las energías de la vitalidad de un pueblo. Y muchas veces el fenómeno ha sido a la inversa del propio fenómeno físico de los cuerpos naturales. Han sido las enfermedades y las epidemias extrañas o extrañeras las que han desfigurado esta realidad natural y viva de nuestro pueblo. El pueblo no se ha envejecido. Han sido los estamentos y las instituciones las que han sido minadas por los males de los siglos históricos. El pueblo ha vivido siempre su vida. Una vida la mayoría de las veces lejos de la propia sociología de una nación. Los males han sido acarreados por fenómenos ajenos a las propias causas populares. La energía del pueblo ha quedado intacta. Sólo que cada día la separación ha sido mayor. Ha sido un fenómeno incomprensible, que lo ha desgastado todo, como si la marcha política y social fuese algo extraño a la propia vitalidad popular. A lo más, el mal ha contaminado jamás a los estamentos e instituciones nacionales. El pueblo ha quedado siempre en pie. Las funciones del Estado, del Municipio, de la Hacienda, de la Jurisprudencia, han sido desvalorizados por el agiotismo o la desidia de los dirigentes. Ha sido una función inversa. Nada ha que-

renido en el desenvolvimiento en la vida de un pueblo. Sería tanto como entregarse a su propia muerte. Sería tanto como negarse a sí mismo. Y esa negación y ese pesimismo harían posible que la "política" pasara fuese permanente en la propia negación de su propio porvenir. Negar se afirma nada, es tanto como moestabecer una impotencia permanente. No por negar una clase de "política" y de toda una "política" llamada histórica se resuelve la necesidad de la vida social y política de un país. Lo que hace falta es que se afronte el problema político tal como este es: En la necesidad de administrar un pueblo, que hasta la hora presente no se ha administrado. En hacer una nueva política, en la cual implique la necesidad de barrer y hacer desaparecer la "política" que hasta ahora se ha realizado. Esto es tanto como renovar la vida nacional. Ello implica lo profundamente revolucionario. No porque la nueva política se llama revolucionaria, sino porque ésta es nueva y se halla en contradicción y en oposición con la de ayer, y, si fuese posible, porque ha hecho desaparecer todos los residuos de un pasado "político". Entonces toda la política naciente posee un nuevo vigor, una nueva savia, una nueva vida. Toda la estructura política lleva en su seno la transformación de todos los estamentos y de todos los organismos del Estado.

para que ésta pueda cumplir su misión civilizadora, que crea su historia y su propia vida. Negar este hecho es tanto como querer volver al clan ancestral, aunque el clar ya era una forma rudimentaria de estar organizado socialmente el hombre primitivo. Es algo así como la negación del hombre como ser sociable, que crea la civilización. Es el hombre que deja de pensar y de crear nuevos progresos de civilización y de vida nueva. Es el hombre salvaje que no ha pasado de su etapa animal irracional para empezar a ser el ser razonable, el hombre que razona. Y como esto es contrario a los propios instintos humanos, a la propia evolución del ser-hombre que ha necesitado para vivir la sociabilidad, he ahí cómo la sociabilidad ha creado el estado, el vivi ren estado de asociación, a través de los organismos que el hombre crea para vivir, para subsistir, para ser hombre que razona, que vive una vida civilizada.

nacen de nuestro temperamento; de nuestro ser animal. Estas pasiones son consecuencia natural del ser. Los hombres primitivos las han poseído como las poseen los hombres de los países más atrasados y casi primitivos. La civilización, que es tanto como decir la política, no los ha hecho disminuir. Al contrario, los ha propagado y los ha incrementado a la vez. La apolítica ha podido el vicio, la pasión, pero sin ese vicio y esa pasión la civilización no se hubiera realizado. Existen otras causas de carácter económico que pueden ser vencidas con una nueva política, con una nueva vida social. Son las causas materiales o económicas. Estas pueden ser vencidas, pueden ser transformadas, hasta pueden hacerse desaparecer. Esto es lo que en la era presente se ha dado en llamar socialismo, que no es al fin de cuentas más que el comienzo de una nueva civilización, de una nueva política. El hecho revolucionario de la hora presente nace ahí. Pero con el triunfo del socialismo el hombre, como ser-hombre, no será mejor. La sociedad habrá hecho desaparecer una nueva injusticia. La injusticia que nos afecta a todos en la actualidad y que la creemos causa de muchos males que hoy día el hombre socialmente sufre. El triunfo del socialismo será la etapa de una nueva civilización.

¿Pero el hombre dejará de ser como es? La sociedad vivirá una vida más justa, más equitativa, más natural. Pero el hombre seguirá siendo el hombre. Es decir, el ser-hombre lleno de pasiones, de sus pasiones, de todo aquello que es también natural en él. Lo que es instintivo a su propio ser; a su propio estado de naturaleza. De ahí que, aun socialmente en el socialismo científico o racional hasta ahora estudiado y comprendido, se necesita una sociedad organizada que crea una política, una vida organizada, para estructurar en primer término la propia economía socialista y para la defensa de la misma necesitará un medio de hacer cumplir esta función socializadora de la economía, para defensa de la propia sociedad colectivizada, ya que el hombre seguirá con los mismos apetitos y las mismas pasiones aún dentro de su propia actividad social. De ahí el estado socialista y la consecuencia del mismo, que es la administración de este estado asociado, por medio de una organización social, llamada política socialista.

¿Cómo ha de ser esta clase de política? En el próximo trabajo lo expondremos.



GUINOL del exilio

UN PINTOR ESPAÑOL

Nuestro Guinol se ennoblece hoy con su nueva representación y decorado. No siempre han de ocupar la escena con sus farsas, a veces ingeniosas y a veces trágicas, los compadres Rincón y Cortado, Guzmán de Alfarche, el Lazarillo de Tormes y todos los personajes, más o menos graciosos, de la picaresca española, eternamente renovada. Hoy, el único personaje es un joven pintor español, que trajo en su paleta, al exilio, la luz de la costa mediterránea y de las más altas cimas del Montseny y del Canigó, que dió inspiración y nombre al poema de aquel santo varón que fue mossèn Cinto Verdagué.

Este joven pintor catalán, se llama Mentor Blasco. El tabladillo para la representación ha sido montado en el 43 de la rue du Bac, Galería Altarriba, otro catalán que siguió hace veintidós años en su quijotesca aventura al abí Francisco Maciá. El decorado llena los altos muros estucados de la Galería con treinta dos obras de Mentor: óleos, gouaches y dibujos; retratos y paisajes, paisajes, sobre todo. Paisajes pintados en el *Midi* de Francia. Paisajes llenos de luz y de calma de pastoral, sin pastores ni ovejas, como el lienzo titulado « Montagnes », uno de los más bellos e inspirados por el motivo y la ejecución. Otros radiantes de colorido, cálidos, primaverales, con sus azules, sus malvas, sus amarillos, sus ocres — del signo al rojo —, sus verdes esmeraldas y agrisados, como « Coucher de Soleil ». Otros, aún, impecables de ejecución, simpáticos, con suaves contrastes de luz y de sombra como « Oliviers », unos olivos que extienden su ramaje retorcido, viejos olivos grises que nos recuerdan los que cantó la

lira sonora de Machado, muerto en el destierro, pero cuyo recuerdo y obra nos alivian de las acciones de cuantos en el exilio han dado en emular a los tristes héroes de don Diego de Mendoza, Mateo Alemán y Cervantes. Y « Ciel jaune » y « Pins brülés », violentos de color y de pasión pictórica.

Junto a estos paisajes — algunos de los cuales se dirían arrancados de la paleta de Mir, por la valentía del colorido —, los retratos: « Femme Bleue », original desnudo, especie de sinfonía carnal en azul y en gris; « Paysanne », magnífico de línea, colorido y ambiente; « Christiane la Foraine », muy bello también.

Exposición rica en asuntos y en aciertos, esta de Mentor Blasco, cuyo *vernissage* tuvo lugar el día 17, bajo un cielo cruel y a siete grados bajo cero de temperatura, que hizo menos numerosa la concurrencia, aunque desfiló más público del que cabía esperar. Menos mal, que la luz radiante de la mayoría de los cuadros expuestos, nos recompensó largamente de la crudeza de esta tarde de mediados de diciembre. Pero sigue en alto el telón y cuantos aman la buena pintura española podrán admirar el decorado que ha puesto Mentor Blasco a éste Guinol del exilio que dura ya casi ocho años, y en el que las malas artes de los pícaros que nos acompañaron hasta éste lado de los Pirineos y hasta más allá de los mares, quedan borradas por las gestas de los españoles que han dado su sangre por la liberación de Francia, y por los cultivadores y propagadores de las Bellas Artes y de las Bellas Letras españolas.

M. S.

CONMEMORACION DE OCTUBRE

Conferencia de

RAMON ALVAREZ

Las constantes amenazas demagógicas y tribulaciones de conquistar España por la fuerza y provocar la Revolución social, han obligado a ciertos países a observar muchas reservas hacia el antifascismo español, por que es infantil suponer que nadie va a prestarnos una ayuda incondicional cuando le advertimos que estamos dispuestos a comprometer sus intereses. Esos excesos de lenguaje son impropios de revolucionarios conscientes que saben que no podemos descubrir nuestro juego sin ponerlo en peligro. Un movimiento revolucionario, consciente de sus destinos y seguro de su potencia, se prepararía actuando con la mayor cautela y escondiendo sus verdaderos propósitos. Descubrirlos, explicarlos en público, es condenarles al fracaso más seguro. De ahí deducimos sin gran esfuerzo, que los que más hablan, o ignoran el terreno sobre que marchan o lo hacen para imposibilitar la marcha ascendente y triunfal de los principios revolucionarios.

Por otra parte, la teoría de la violencia en nuestra situación, podría admitirse a condición de que el objetivo respondiese a un criterio numantino de perecer para salvar la dignidad en tanto que el pueblo al que se le niegan todos sus derechos, pero ni siquiera esa desesperación nos acreditaría como pueblo valeroso, puesto que de lo que se trata es de vencer, no de morir.

Además, quienes amenazan con conquistar España por la fuerza de las armas, ya hace mucho tiempo que se desgajitan con ese género de propaganda, que no pasa de eso, de propaganda. Es muy posible que lleguen tarde, aunque en el fondo sea eso lo que desean: Aparecer como los más temibles sin tener que llegar a las demostraciones prácticas.

Incluso examinada esa posibilidad con el mayor sentido objetivo, es obligado admitirlo con las mayores reservas, porque a nadie puede ocurrírsele que para una empresa de semejantes proporciones basten los millares de exiliados que nos encontramos en Francia. Esa aportación resulta insuficiente y sólo puede aceptarse el método a condición de contar con ayudas exteriores, para lo cual sería necesario postular por un régimen a tono con los sentimientos generales de los españoles, al margen de todo exclusivismo dictatorial. Pero si pese a estas consideraciones que juzgamos de incontestable valor, hay quien se decide a probar fortuna por la vía de la fuerza, no les faltará el concurso de la C. N. T., que ha estado siempre a la cabeza de todos los movimientos progresistas y que no se niega a ofrecer al mundo un nuevo ejemplo de generosidad si fuera eso lo que necesitara para decidirse a reparar el crimen cometido con España.

Un Partido, el último llegado, se ha convertido en el más acendrado defensor de la República y de su Gobierno legítimo. Ese Partido (el Partido Comunista), que antes de incorporarse al Gobierno Giral lo descreditó calificándolo de cadáver inssepulto, pretende ahora dar lecciones de lealtad a quienes no necesitamos de sus consejos para cumplir nuestros deberes. La C. N. T. se ha incorporado al Gobierno republicano desde el momento de su constitución. De nuestra lealtad y del apoyo moral que hemos prestado al Gobierno, preferimos que lo diga por nosotros quien debe, y, antes que nadie, que lo proclame nuestra conducta. Pero si el Partido Comunista considera que el Gobierno del Sr. Giral representa

hacemos extensiva a todos los que se sientan acuciados por el propósito de insultar a las fuerzas que integran la resistencia del Interior. Por nuestra parte, renovamos solemnemente nuestra adhesión a la C. N. T. de España y a cuantos Partidos y Organizaciones compartan su lucha, y proclamamos con toda la responsabilidad, que cualquier solución al problema de España, propiciada por las fuerzas del Interior, aún no siendo de nuestro agrado, la aceptaremos. Porque sólo a ellos corresponde el dar la salida definitiva al problema, liquidando el régimen franquista, y si los combatientes de allende el Pirineo no encuentran las soluciones que con tanta facilidad surgen en los cafés de Toulouse, estoy seguro que sabrá encontrar aquellas que resultan prácticas y dignas y abrigo la esperanza de que todo ello puede ocurrir en un plazo breve. Entonces aquellos compañeros tan vituperados y tan incomprendidos, nos abrirán las puertas de la frontera devolviéndonos el derecho a retornar. (Pasa a segunda página).

Gran gala artística

Organizada por la Federación Local de París. El Sábado 4 de Enero de 1947 a las 8.30 en l'Ecole Normale de Musique, 78, Rue Cardinet. Metro Villiers-Wagram).

« El Candil »

Compañía de Arte Español, creada por José Zamora, presenta:

« Tigres reales »

de García Tella. Un acto. La acción en Granada en 1490.

Reperto: Zoraida: MARIA DEL VILLAR Boabdil: JOSE DE ZAMORA El zagal: LUIS CASTELLANOS La canción: DORA DE CORDOBA JUANITO GARCIA con MIRALDA, y JOSE MOLINA, en sus creaciones de baile flamenco.

LUIS CASTELLANOS. Rápso-da, en las mejores poesías de García Lorca, Alberti y Machado.

MARIA NAVARRO, « vedette » de la Radio y de la canción española.

Concierto de piano por RAFAEL ARROYO en sus interpretaciones de Falla, Turina, Albéniz y Granados.

Dirección artística, GARCIA TELLA.

Invitaciones en Secretaría, 12, Rue Bichat, París (10ème). Todos los días de 2 a 8 de la tarde. Teléfono BOT. 03-94.

LOTERIA FRANQUISTA



Hablan los mutilados

CENTRALIZACION DE FONDOS

por ASENSIO ALIAS

HARTO conocida es, en especial para los interesados, la situación, no diremos ya crítica o dramática (seamos modestos), sino aburrida y bochornosa porque atraviesan los pobres, pobres diablos del exilio, y los más pobres de todos, en realidades y esperanzas, los mutilados de guerra.

Desde que el mundo es mundo, y desde que el hombre dejó de ser mono u otra cosa, y empezó a pensar como ser superior, es decir, como rey de los animales (las bestias pertenecen a otra categoría), se dice y se repite a todos los vientos y a todo aquél que quiere o no oírlo, que las mejores virtudes del individuo son las morales.

Sin embargo, hoy es cosa bien sabida, que un hombre puede haber perdido la decencia u otra virtud análoga, sin que por ello su estómago, su indumentaria y otros, sufran el menor contratiempo.

Después de siete buenos años de vacas flacas, los mutilados pueden decir como una buena vieja de mi antiguo barrio: ¡ estamos frescos !.

Y sí, amigos, compañeros, camaradas y señores del exilio, están tan frescos por dentro y por fuera, que cualquier día dan un estornudo y... desaparecen del mapa.

Esta desaparición, hay que confesarlo, sería la solución ideal en todos los aspectos; y muerto el perro se acabó la rabia.

Si hay unos fondos en Méjico procedentes de la antigua J.A.R.E., si éstos, administrados ahora por C.A.F.A.R.E., están divididos en tres partes: dos para endulzarles la vida a unos miles de compatriotas de allende el Atlántico, y una para amargarles la existencia a más de cien mil en Francia, con un Gobierno y un sin número de atenciones a que atender; si en lo tocante a finanzas todo anda por el estilo, hay que confesarlo, repito, sería mejor que los mutilados tuvieran la comprensión suficiente para suicidarse.

Hecho lo cual, se acabarían sus penas y todo el mundo respiraría tranquilo, tras algunos lloriqueos y unos francos — los últimos — gastados en pesames y coronas.

Pero como ésta es la menos razonable de todas las soluciones y, además, los mutilados, como quién más quién menos, están dispuestos a no morir más que de viejos, sería necesario encontrar, ¡ al fin ! una solución viable y eficaz que diera al traste con la inoperancia en este sentido, de los siete años de marras.

No hay lugar a dudas de que tenemos en el exilio, hombres sesudos que podrían hallar la manera de dar la solución deseada. La inteligencia no sirve solamente para la teoría, y si bien la perspicacia puede demostrarse en la tribuna, ella no quiere decir que la tribuna sea incompatible con la práctica.

Además de esa tercera parte de C.A.F.A.R.E. parece ser que la O.N.U. destina 625.000 dólares anuales para la emigración española necesitada, lo que es alentador y sin duda satisfactorio, si se tiene en cuenta que esta cantidad representa 65 o 70 millones de francos, y que los esencialmente necesitados, hablando de la emigración española en general, son los menos.

Los mutilados, hay que decirlo, viven de hecho de limosnas, que afortunadamente para las apariencias, tienen el nombre de solidaridad. Pero, si diversas son las necesidades teóricas del hombre, que pueden existir sólo para la fachada, lo prácticamente esencial e imprescindible que necesita el organismo, se encuentra solamente en unas realidades positivas, materiales y sólidas que dan vigor y calorías al cuerpo.

Sabemos que existen varios organismos que les tienen en cuenta. El Gobierno Giral tampoco los olvida y les asigna 1.000 o 1.500 francos-cada dos o tres meses. A quienes les cubren los gastos de tranvías, desayuno o habitación, no se les puede reprochar la poca ayuda que les prestan. No ignoramos que les dan cuanto pueden, y que por lo tanto no es su culpa si los mutilados, cuando comen, se acuestan sin cenar y viceversa. La culpa, en el fondo, la tienen los mutilados mismos por no haber sabido defender la República desde una tribuna o desde un despacho; lo que sin duda alguna no habría arreglado las cosas, pues hoy en día se lleva también la guerra a las ciudades lejanas al frente.

Así, pues, el quid de la cuestión no está aquí. Está sencillamente en este estado actual de cosas.

Puesto que hacemos una crítica, queremos que ésta sea constructiva y damos nuestra sugerencia:

Es necesario que de una vez por todas se centralicen los fondos destinados a ayudas, de tipo oficial u oficioso, en un solo organismo. Si han de haber parásitos, que hayan los que no tienen otra alternativa. Que por otra parte, en nuestros medios del exilio, se acople a los empleos al mayor número posible de mutilados e inválidos. Que se ayude con preferencia efectiva, no de papel (si no es de Banca) a los que no pueden trabajar y no a los que no trabajan; que se asigne un « mínimo de vida », que el mutilado o no mutilado que tiene la situación resuelta por haberse acoplado a un empleo renuncie a la mangancia y a las ayudas, que quién no pueda ganar lo suficiente para sí o para su hogar, reciba el complemento al « mínimo de vida », que al centralizarse los subsidios no pueda haber dualidad, y que haya en fin, un poco más de conciencia humana, un poco más de consecuencia antifascista y un poco más de formalidad.

SOBRE INDALECIO PRIETO

Hay inquietud en España

Se sabe de fuente generalmente informada que el Sr. Indalecio Prieto, leader del P. S. O. E. (tendencia J. E. L-Llopis), actualmente en México, ha pronunciado un gran discurso en la capital mejicana, en el que ha atacado violentamente al Presidente actual de la República Española, Sr. Martínez Barrio, y a la política del Gobierno Giral.

De otra fuente, creemos poder afirmar que en estos momentos existe cierto malestar (sin pronunciar la palabra, de acuerdo o divergencia) entre Prieto y los jefes del P.S.O.E. de Llopis en Francia. Por otra parte, en un discurso Prieto dicen declaró que si su deber de español le obligaba el día de mañana a tomar una responsabilidad en España, lo haría incluso si esta acción era contraria a su papel de leader socialista.

¿ Qué pensar de todo esto ? ¿ Está Prieto al corriente de lo que desean los angloamericanos ? ¿ Está de acuerdo con ellos ? Creemos poder responder afirmativamente.

Prieto posee la mayor parte del tesoro español; está llamado a jugar un papel de primer plano mañana en España, pero no como leader socialista. — LIRE-ESCRIRE.

Hay inquietud en España

Según una información digna de fe, reina actualmente en España una gran inquietud, provocada por las últimas declaraciones de la O.N.U. y la condena moral del régimen franquista por las Naciones Unidas. Esta inquietud es visible actualmente lo mismo entre los amigos o simpatizantes del régimen que entre los falangistas propiamente dichos.

Los primeros, sin pertenecer oficialmente a Falange, se han aprovechado del régimen y lo han ayudado con las denuncias o bien favoreciendo las medidas dirigidas contra los patriotas.

Los segundos, netamente comprometidos, procuran apoyarse en amistades o personas de las que han secundado más o menos los designios y preparan ya el « doble juego », puesto que desesperan de poder huir a América con los jefes comprometidos.

De esta forma se ha creado un clima deprimente, que los jefes tratan de dominar con las promesas de una acción violenta contra la población resistente o, incluso, indiferente, antes de abandonar el poder.

Continuamente circulan rumores de masacres. Se teme que los jefes falangistas intentarán una acción desesperada, de la cual todo el mundo se siente amenazado. Es la última tentativa para evitar que el pueblo se manifieste y que la oposición no aparezca de una manera clara a los ojos del mundo.

Por el momento, esta política tiene su éxito y el ambiente de terror induce a la gente a manifestarse lo menos posible e, incluso, a evitar todas las salidas inútiles, debido al gran temor de que se produzcan desórdenes en la calle, pretexto de la represión.

Parece que esta atmósfera tan especial sea el preludio de acontecimientos importantes. — LIRE-ESCRIRE.



A JUAN DE LA COSA, por las cosas de Juan

De la Radio Nacional eres insignie charlista, al estilo falangista, que es un estilo animal.

Fué tu maestro famoso, Gonzalo Queipo de Llano, el speaker sevillano que tiene el decir vinoso.

Lo iguales en lo soez, y en tener tanta afición al vino de peléon y a los mostos de Jerez.

Tan parejo a tu padrino, el cuñado don Gonzalo, que tienes el vino malo, porque él tiene muy mal vino.

Razonas de tal manera — mitad sapo, mitad avispa —, que tus charlas, más que chispa, tienen casi borrachera.

Hablas con tan poco esmero, que ante el micro gargajeas, y rebuznas y coceas como borrico de arriero.

Y aunque tanto disparate en tu caletre se incuba, como es de zumo de uva no te reseca el gaznate.

Más que hombre eres pellejo, odre, barril y tonel, y cuando sudas, la piel te rezuma vino añejo.

Por tu léxico canalla y tu lengua estropajosa, tú no eres Juan de la Cosa, eres Juan de la Cazalla.

GERION.

PEROGRULLADAS

¡ Siete años de exilio ! ¡ Siete Nochebuenas — pésimas e inolvidables — en el voluntario destierro, por querer ser españoles honrados y antifascistas hasta el hueso, para ejemplo del Mundo... !

Cuando pienso en mi patria, me duele en el alma el fragmento del poeta :

La Nochebuena se viene, la Nochebuena se va ; y nosotros nos iremos ; y no volveremos más... ! Señores Grandes : ¿ Vais a dejar que se cumpla en nosotros, sobre España, el anatema de estos versos ?

Los juerguistas y los trasnochadores tienen al amanecer el día cara de idiotas... !

¡ A ciertos hombres les pasa lo mismo, aunque no trasnochen... !

Somos tan sentimentales y tan tradicionalistas los españoles, que más de cuatro comeremos estas Navidades turroneas de España, en el exilio — comprado, desde luego, al mercado negro —, sin querer darnos cuenta de que tal vez, allende el Pirineo, nuestros pobres familiares caerán de pan estos días y seguirán vertiendo, por nosotros, tristes lágrimas de sangre, mientras nosotros nos endulzamos las horas del destierro... !

« La Muerte es cuestión de postura — decía D. Centa —. Al que no le ahorcan por los pies cmfhy lo ahorcan por los pies, lo ahorcan por la cabeza... »

¡ A Mussolini, le seguieron los de Nuremberg... !

¡ Sólo nos queda Franco ! ¿ Qué opinan de esto los señores de la O. N. U... ?

Un día, me dijo Vidal y Planas : « El talento es vital ; pero el sentimiento es oro — y yo lo creí de veras... »

Ahora comprendo de que en algunos hombres el sentimiento no llega ni a calderilla, tras siete años de exilio... y pese a los Campos de Bram, Argelès-sur-Mer, etcétera... , etcétera... !

¡ Qué bien se ve a Alfonso, mi buen Alfonso... !

Yo sólo creo en la juventud española — claro está, de nuestro campo —, porque ella se ha forjado en el dolor de las cárceles y la miseria y saben luchar y morir por liberar a España de la bestia fascista y del botarate de Franco y sus hijos de... Falange.

¡ Y aún hay quien quiere mandar en ellos desde Francia ! ¿ Qué bien se ven los toros desde lejos... !

Un amigo mío ha escrito un drama. El me ha convidado a cenar (¡ gracias !) y me ha leído su parto literario... !

El drama no es ni bueno ni malo. Pero su título es lo que más me gusta, y viene ahora como pedrada en ojo de boticario : « ¿ Tú, qué haces por España ? »

RAVENGAR.

por Gonzalo VIDAL

PARA comprender bien la indignación de los compañeros del interior respecto a los que en el exilio no comparten sus premisas, no hay más que situarse en el terreno que pisan. Y no es necesario para ello pasar la frontera ni correr sus riesgos. Con sólo situarnos en el período de nuestra pasada guerra tenemos suficiente.

No vayamos a rememorar que fuimos nosotros, los ahora en el exterior, quienes determinamos formar parte del gobierno y colaborar desde todos los lugares en la lucha antifascista. Sólo pretendemos recordar nuestra actitud de entonces para con los compañeros que recriminaban nuestra posición desde todos los ámbitos del mundo.

A cada nueva crítica subía de punto nuestra indignación, y cuando más no pudimos, decidimos no hacerles caso.

El hecho más sintomático de entonces, es que algunos compañeros internacionales invitados a venir a España, llegaron y se sumaron a nuestras tareas casi de inmediato. Y es que los toros se ven muy bien desde la barrera; pero la ausencia de peligro hace que se enjuicie muy mal la labor de los lidiadores.

Un elemento de los más significativos en su fobia hacia nuestra Organización del interior ahora, hubo de exclamar entonces, presa de indignación, en París: « Entre el pueblo numeroso venido esta tarde a escuchar la voz de la C. N. T., hay hombres que se dicen anarquistas y que tienen el triste valor de injuriarnos por lo que estamos haciendo en España. »

Exacto, ese era nuestro sentir. En nuestra despiadada lucha por defender las libertades españolas, sólo combatientes nos considerábamos, y de pobres de espíritu calificábamos a cuantos compañeros, desde el exterior, nos lanzaban diatribas o, en el mejor de los casos, sermonaban escudado en el dominio de la teoría.

Batallando y construyendo, derribando y forjando, cuando nuestro fibroso actuar era interrumpido momentáneamente por cualquier crítica llegada del exterior, no podíamos por menos de exclamarnos: « Es muy fácil huir las responsabilidades del momento buscando en nuestros libros la justificación de la inacción. Es muy fácil atrincherarse detrás de la afirmación de tal o cual teórico para decir que no se puede obrar como lo hacemos. Es mucho más costoso, pero muchísimo más valiente, mirar la vida de cara y obrar según la realidad del momento. »

Decíamos así, y continuábamos firmes en la labor que nos habíamos impuesto. Menos comprendidos cada vez, más indignados cada día con los críticos comodones, pero en la brecha siempre, labrando humanidades. Y cuando en el reproche de algún distante compañero veíamos un átomo de bondad, decíamosle con todo cariño: « Compañero, la hora no es de teorías; para las conciencias libres del mundo sólo existe un problema: EL FASCISMO. »

Se les reprocha ahora a los compañeros de la Alianza Antifascista. Entonces también se nos reprochó a nosotros y respondimos claramente: « Hemos tenido que hacer prodigios para mantener la Alianza de Fuerzas Antifascistas. »

Y a todos hubimos de decir, con claridad meridiana: « Hemos rechazado al fondo de nosotros mismos nuestras aspiraciones anárquicas cien por cien, para no tener más objetivo que la destrucción del fascismo en España. »

Si entonces decíamos todo esto, lo justificábamos, y crecía nuestra indignación ante cada nueva crítica por nuestra acción liberadora, ¿ cómo no hallar justificada ahora la actitud de nuestros hermanos del interior? Más que justificada, pues que al fin y al cabo, nosotros tuvimos que bregar con individualidades desconocedoras de la característica española, y ellos han de hacerlo, no solamente con quienes rompimos los moldes abstencionistas, sino con quienes fueron campeones de la justificación de entonces.

La Organización del interior puede, o no, tener razón; pero la razón o sinrazón orgánica española, es nuestra totalmente. Si cabe responsabilidad, nuestra es y no vale eludir, sobre todo habiéndola justificada pública y repetidamente cuando la acción antifascista nos llevó a romper todos los moldes.

Si además de rehuir la responsabilidad « refugiándose en los clásicos » tardíamente, se enfrenta uno con quienes no son más que sus continuadores, o es difícil adivinar la indignación que provocará en quienes no hicieron más que tomar en depósito una herencia preñada de sinsabores.

No vale gritar a los cuatro vientos la desviación cuando la inició quien grita; y menos indignarse. La indignación es prenda de los compañeros del interior que, lanzados en medios por nosotros inaugurados y mantenidos hasta nuestra salida, se ven acérmicamente criticados por quienes sólo gracias debían dar.

No vale olvidar que a los diez meses de guerra en nuestra España, decíamos a los compañeros del mundo: « Sin duda que hemos cometido errores, pero, ¿ quién, en iguales condiciones, no lo hubiese cometido? »

Y que no se diga que cambiaron las circunstancias en España buscando justificación a lo injustificable. Ciertamente cambiaron; pero para empeorar. En aquel tiempo gozábamos, sobre la situación actual, la ventaja de un frente bien delimitado, tras el cual disfrutábamos un régimen de

libertad jamás alcanzado anteriormente.

Hoy no hay líneas de contención tras las cuales pueda gozarse un momento de reposo.

Si justificábamos entonces, pues, nuestra acción, está mucho más justificada ahora la de nuestros compañeros, que si un sector en el exilio no aprueba su actitud, preciso es se indignen y más que por el hecho en sí, por mantenerlo aquellos quienes mejor se justificaron cuando eran ellos personalmente quienes desempeñaban los cargos.

Pero no vale la pena hacer tal hincapié. Recordemos que nosotros acabamos por no hacer caso a los comodones críticos que asistían desde el extranjero al espectáculo de nuestra lucha desigual, y bien pudiera que los compañeros del interior no hicieran ya caso de las críticas comodonas.

Gonzalo VIDAL.

NOTA. — Todo lo entrecomillado fué dicho por el entonces ministro de Sanidad, Federica Montseny, a los diez meses de guerra española y en un acto celebrado en el Velódromo de Invierno de París.

POLIEDRO

¿LA LIBERTAD ESTA EN CRISIS?

Carpenter, el filósofo inglés, que estuvo en boga a principios de siglo, atribuye el retroceso de las ideas libres a la civilización y ésta como el signo más visible de una enfermedad que corroe las entrañas de toda sociedad. A más civilización corresponde una mayor dosis de circunstancias patológicas y un desvío de los cauces naturales por los que debe discorrir la vida colectiva. Es posible que Carpenter exagere un tanto el campo de las consecuencias que surgen, de forma casi fatal, en el desarrollo cíclico de lo que consideramos civilización, y buen número de pensadores han pregonado apasionadamente un retorno a la vida sencilla que se enajena tributos innegables y a precios abusivos impuestos por una suma de refinamientos impuesta, casi sin darnos cuenta.

En todo caso, un hecho salta a la vista: si civilización es igual a desnaturalización, con arreglo a la tesis de Carpenter, la salud consistiría en sacudirnos una tutela gravosa y para ello el remedio estribaría en volver nuestras miradas a épocas más primarias. ¿ Autorizan los diversos estadios humanos a creer en la bondad de tales teorías? Permitátenos la duda.

Para nosotros, civilización es sinónimo de avance y progreso y aunque las sociedades tuerzan a menudo el sentido histórico que debe dár-

sele a esta misma valoración del progreso, hemos de estudiar al hombre para no caer en la sima de amoralismo que nos induce, eso sí, a considerar el maquinismo y la tecnofilia como enfermedades típicas de este siglo veloz.

El hombre se apresura, corre, vuela; sin respiro apenas, lánzase a la conquista de los elementos físicos para agenciarse una mayor suma de bienestar; pero en esta carrera loca en pos de fuerzas gigantescas para someterlas a su capricho se olvida del peligro que supone esa entrega total de espíritu a unas concepciones que modifican, sin darse cuenta, repetimos, su misma textura subconsciente.

Un mundo de ingenieros, de físicos, de arquitectos, de químicos, acostumbrado a jugar con las ecuaciones y símbolos matemáticos puede olvidar frecuentemente que es el hombre la medida de todas las cosas y, de tal degradación, llegamos al sacerdocio ciego de las fuerzas de trabajo, término absurdo con el cual se encasilla al hombre en los anaques de la Economía Política.

Ahora sí que estamos en presencia del verdadero problema de nuestra civilización. Hasta la terminología petulante conspira contra la personalidad humana y pronto tendremos al hombre expresado en cifras. Para el ingeniero un hombre es coeficiente de « caballos-vapor »; para

COMO SE VIVE EN ESPAÑA

Tabla de salarios

En España se come bien y se duerme en... la cárcel. Con los sueldos que de orden oficial se pagan en la Provincia de Guipúzcoa, no es milagro que lo de comer sea cosa de pocos y lo de dormir en la cárcel esté a disposición de muchos. Un ejemplo entre otros y que se manifiesta en la Construcción Naval:

ESPECIALIDADES

- Trazadores
Oficiales Primeros 17 pts, 3 horas.
Oficiales Segundos 15 pts, 8 horas.
Oficiales Terceros 13 pts, 8 horas.

PEONAJE

El peonaje ordinario está pagado a razón de 10/50 la jornada de ocho horas. El especializado es mejorado de 1 a 2 pesetas, según capacidad de rendimiento.

El conjunto del salario está sujeto a un descuento de 3 pts, para el seguro de enfermedad, 1/50 pts. de cotización para los sindicatos falangistas (forzosa) y un 1% sobre el salario bruto para el subsidio familiar.

El subsidio familiar es un timo inventado por Falange. Por un lado la empresa descuenta al conjunto de sus obreros el 1% sobre la totalidad de los salarios y, por el otro, la misma empresa da a los beneficiados solamente — que suelen ser los casados por la Iglesia — una prima equivalente al número de puntos que les corresponden.

El subsidio familiar está clasificado por puntos, correspondiendo al obrero 5 puntos, por la mujer, y después un punto por cada hijo que tenga menor de 15 años. El subsidio que da la empresa es trimestral y a razón de 33'33 pts. por punto.

Los obreros desiertan del trabajo y muchísimos de ellos prefieren esperar las barcas de pesca y pedir sardinillas u otra clase de pescadito que las traíeras conducen a los puertos de Orio, Pasajes, Fuenterrabía, etc, etc, antes que estar sujetos al trabajo y no poder comer él ni su familia, dado el precio elevadísimo de los artículos alimenticios. — « LIRE-ESCRIBI ».

¿ OTRA UNION NACIONAL ?

Circula estos días en París una hoja volandera que hace un llamamiento a todos los « republicanos » para que se sumen a un titulado movimiento de « Unidad Republicana » que pide cosas muy lícitas pero que apenas logran cubrir la mercancía averiada. ¿ Estamos en presencia de otra Unión Nacional ? En todo caso se otea el penacho de un Partido que usa fórmulas químicas de singular eficacia para que brote de sus mágicas retortas la « unidad » o uno. Firman este papelucho unos supuestos militantes cenetistas y ugetistas, amén de otras consabidas filaciones, que no conocen ni en su casa a la hora de comer.

El procedimiento es facilísimo. Se cogen unos cuantos Sánchez, Pérez y Gómez; se le agregan las « etiquetas-camelo », producto de rápida elaboración por la abundancia de materias primas; se echan unas gotas de elixir del sabio Merlin; se agita el todo en la probeta « Unidad », de marca bolchevique, y ya tenemos el brebaje dispuesto para uso externo. Eso sí, no se os ocurra ingerir la pócima porque Galeno no conoce remedio en la botica para arrancarnos del último « patatús ». ¡ Como veis, es tan fácil... como inocente !

El dedo en la llaga

MEJICO. — Don Indalecio Prieto, líder del Partido Socialista Obrero Español, ha declarado al correspondiente de la A. F. P. que la fórmula adoptada por la Comisión política de la ONU con respecto al problema español « significa bien poca cosa » y que la proposición francesa sobre la suspensión de compras de víveres « hubiera sido mucho más eficaz ». « Si la Asamblea no llega a un acuerdo útil sobre la proposición », concluyó el Sr. Prieto — la victoria de Franco será completa y las Naciones Unidas caerán en el ridículo. — FEFUS.

NADERIAS

por LIBERTO ESCLAVINA

Se ha hecho mucha leña desde las últimas elecciones en Inglaterra y no puede negarse que ha evolucionado Bevin. Que ha evolucionado y no en ninguno de los dos extremos que señala el sentido popular: hacia adelante, en lo social, o hacia atrás en lo crustáceo. No; y porque los cangrejos evolucionan de lado, exactamente igual que nuestro hombre, aunque los tan sabrosos animalitos, al evolucionar, lo hagan indistintamente de uno u otro lado y él lo hace marcadamente hacia uno que no es precisamente el izquierdo. Y esto no se puede cargar a cuenta de la langosta, a la americana o no. Cada cual evoluciona como puede. Y no sabemos de ningún partido que tenga nada establecido contra la forma evolutiva empleada por la langosta. Se habla, sencillamente, de evolución monda y lironda. Y ahí está Bevin evolucionando incansable bajo el caparazón de Asuntos Exteriores.

Y que lo tomé la gente como quiera; pero con tan pesado bagaje que agregar a su ya pesada humanidad, no es poco que evolucione simplemente y no se le puede exigir que lo haga hacia adelante; y menos hacia arriba. Tan cargado, ha de evolucionar, forzosamente, de costado, aún exponiéndose a que los americanos lo equivoquen y le preparen una salsa, que a tal punto llegan las cosas cuando se sacrifica todo a la Causa. A la Causa, sí, no riáis; con mayúscula. A la Gran Causa, mejor, pues que son pocas todas las mayúsculas para nombrar ciertas cosas. Además: las mayúsculas ahorran tinta y esfuerzo cerebral. ¿ A qué decir, por ejemplo: « Bevin sufre un error que puede serle fatal »? Con decir: « Bevin YERRA », quedamos al cabo de la calle.

Pero conste que es un decir ¿ eh ? No enredemos la madeja. Bevin anda por la ruta del acierto desde su discurso de presentación en la Cámara. Sí; aquel discurso que tan del agrado fuera de los conservadores y tanto le aplaudió Eden. Claro que él no es conservador, ¿ pero eso qué importa? Más diríamos. Eso le abona, pues que conservar es envejecer, enlatarse, y él es fresco cual tierna lechuga.

Indudablemente que no se puede satisfacer a la vez a socialistas y conservadores, mas eso es harina de otro costal y en nada desdice la capacidad evolutiva de Bevin; ni de su acierto al discursar, ya que debe darse por descontado que lo hace en el sendero trazado por la Gran Causa.

Pero ya hemos empleado la frase dos veces y debemos una explicación. No vayáis a creer que lo hacemos por cortar la discusión en el temor de las cosas que no se conocen bien y aparecen envueltas por el sagrado misterio de las mayúsculas, no. No somos ventajistas.

Decimos la Gran Causa y no lo hacemos por finiquitar. Y que nos emplumen si lo hacemos pensando en el Partido Socialista inglés. No; la OBRA de Bevin no cabe en los estrechos límites de un Partido. Sobre todo si se le toma en con-

junto, por entero, y se la quiere almacenar, tarea para la que son preciosa ayuda los conservadores. Los conservadores y todos, que las Grandes Causas, cuando las defiende un inglés como Bevin, tienen la virtud de los buenos guisos para acabar con las discusiones cerrando las bocas a la crítica y abriéndolas a la acción.

Y que no sea esto alusión a los banquetes oficiales. No; en los banquetes se deja de hablar para comer, reponer fuerzas y hablar por los codos a la hora del café.

Pero vayamos por la Gran Causa abandonando los de Ubeda...

Decíamos que las cosas, cuando pasan del tamaño imaginativo, cabalgando sobre los elefantes todos, caen de lleno en el terreno de lo imponderable y hay que nombrarlas descubriéndose con el sombrero de las mayúsculas. Bien. Esto, que es regla simple aplicada en el ámbito mundial, es regla compuesta para Inglaterra. Regla de tres: negocio, negociante y negociado. Y ya me diréis si tres elementos tan vitales, al reunirse, pueden ser denominados de otra forma a la que venimos haciéndolo. Y también me dirán si un hombre sujeto a tan Gran Causa puede hacer labor de sector o de Partido. Sobre todo en una nación como la inglesa y desde un Ministerio como el que desempeña Bevin. No; los negocios son los negocios y no hay que confundirlos con los belorcosos; ni con la política, claro. Franco es malo, admitido queda; mas los productos que saca al mercado buenos son. Y, desde luego, no robados al pueblo español como malas lenguas aseguran. También se dice que Bevin desempeña el Ministerio como si se quisiese dar a entender que Eden lo empujó... No; ni Eden empujó el Ministerio, ni Franco roba al pueblo español, pues que el pueblo es suyo y mal haría si no dispusiese de los bienes de sus vasallos comerciándolos a buen precio. ¿ Verdad, señor Bevin ?

Indudablemente que ha evolucionado Bevin. Y aún puede hacerlo más en la atracción de clientela para sus productos nacionales. Y evolucionará. No nos cabe la menor duda ni dudamos un ápice de sus dotes comerciales. El día menos pensado le vemos cambiando el terroso papel de las bolsas a carbón, por el del pulido y blanco de la Carta del Atlántico. Y entonces sería el morir de envidia los conservadores, que no se lo perdonarían hasta castigarle con la erección de una estatua con esta, o parecida leyenda: « Al mejor de los comerciantes. El pueblo inglés agradecido... » Aunque el pueblo inglés no tuviese que ver nada en ello, como nada tienen que ver las Trade Unions en que Bevin evolucione de lado, y no del izquierdo precisamente, lo que le recuerdan a cada paso y él tendría en cuenta de no estar tan absorbido por la Gran Causa que preside su existencia toda y es regla de tres aplicada por él con valentía imponderable: negocio, negociante y negociado.

un químico otro coeficiente de protoplasma; para un médico, de calorías; para un economista, « de fuerzas de trabajo ».

Esta crisis de terminología — admitamos el vocablo crisis, pues está de moda — conduce a un intolerable estado de deformación y bien sabemos que cuando se consolidan símbolos lingüísticos acaba por concederse al sujeto sobre el cual ejerce su acción — en este caso, EL HOMBRE —, calidades intrínsecas al símbolo; pero nunca al sujeto en cuestión. Expliquémonos por este sencillo procedimiento, menos desalentador que el empleado por Carpenter, la confusión reinante y la secuela cada día mayor de desdichas que nos aquejan.

Es cierto que la Libertad está en crisis. Esto es fácil observarlo en cuantas manifestaciones sociales nos es dable posar nuestros ojos. El individuo se siente aplastado, triturado, contrahecho, jorobado, paralítico y, sobre todo, preso de terror por un farrago de códigos y de leyes absurdas que lo quieren domesticar para exhibirlo en sinéscas representaciones de circo ante las miradas complacientes del legista-domador, del ingeniero-domador, del economista-domador, del estadista-domador, del moralista-domador. Pues claro que la Libertad está en crisis. Como no va estarlo si parece que todo el mundo tiene miedo de que el hombre se desmande. De las teorías un tanto ingenuas de Rousseau hemos pasado a los laminadores de considerandos jurídicos que quieren convertirnos a la medida. ¿ Qué quiere usted, plancha de dos milímetros ? Pues ahí tenemos a los famosos laminadores en forma de leyes, y disposiciones, y decretos, y cánones, y prescripciones, y órdenes, y pragmáticas, y articulados.

Por esto no podemos transigir con un mundo que se desvía peligrosamente. El fascismo y el nazismo no son fenómenos más o menos accidentales de furor destructivo; conviene ante todo sacar de esos sistemas lo que contienen de tenocracia racial... y de la otra. Por eso decíamos que el marxismo debe sufrir también una investigación seria en sus fundamentos, pues nos parece que cada vez más se aleja del auténtico socialismo, que, ante todo y por encima de todo, es una doctrina de exaltación humana.

El socialismo será libre o no será socialismo decimos nosotros y en esta afirmación va implícita la negación de todos los sistemas que encadenan al hombre por « razones de Estado » o en holocausto de una « dialéctica histórica », que nos asfixia como un corsé de hierro.

Se tiene miedo al hombre; he ahí todo el « substratum » de esa dolencia que va minando los cimientos de nuestra sociedad como una invasión terrible de unas no menos voraces « termitas ». Se tiene miedo al hombre. Cuidado, porque el hombre es eso, o lo otro, o lo de más allá. Y consecuencia de esa falta de fe en el hombre los sistemas se vuelven rígidos, los hombres se vuelven rígidos ellos mismos.

Esa suma de músculos, de nervios, de huesos y de ideas que representa un solo ser humano, ya sea un sabio o un peón caminero, merece otro destino que el presente.

FE DE ERRATAS

En el anterior POLIEDRO se nos ha deslizado un « lapsus » lamentable que suponemos habrán echado en cuenta nuestros lectores. Cuando decimos que el señor Laski ha pagado 15.000 libras esterlinas por las costas de su proceso, es evidente que en francos no equivale a 15 millones, sino a unos SEIS millones, aproximadamente. Aunque no estamos muy fuertes en « cálculo diferencial », declaramos sin pretensiones que las reglas de multiplicar no nos han traicionado nunca como esta vez. La sagacidad de nuestros lectores estamos ciertos que habrá suplido la ignorancia del articulista... que aunque mucha no llega a tanto, y dicho sea en descargo y alivio.

¿ Retirada de los diplomáticos ? Franco se puede pasar sin ellos. Sabotaje internacional a los productos españoles; supresión de los envíos a Franco de materias Primas; y Franco caerá sin guerra civil !

FRANCO, EL INCOGNITO - por RA-MON



— Eso para que otra vez aprendas a quitar el pie. ¡ Yo soy Franco !
— Y eso para que aprendas a apartar la cabeza. ¡ Ni a bruto ni a « franqueza » hay quien me gane !